

## **Historiographie de l'archéozoologie en Europe**

Organisateurs:

Commission « Méthodes et théorie en archéologie », UISPP

Djillali Hadjouis (Centre National de Recherches Préhistoriques, Anthropologiques et Historiques, Alger);

Louis Chaix (Laboratoire d'Archéologie africaine & anthropologie, Université de Genève)

L'archéozoologie ou zooarchéologie, selon les pays, étudie les relations entre l'homme et les animaux dès le début de l'humanité jusqu'à l'ère industrielle. La principale source de documentation de cette discipline, ce sont les ossements laissés par les divers vertébrés, les coquilles issues des mollusques ainsi que d'autres restes plus fragiles ou plus fugaces, comme les divers phanères (peaux, poils, plumes,). Dès les périodes très anciennes, l'homme ou ses ancêtres se sont trouvés au contact de la nature et plus particulièrement des animaux. A côté de l'intérêt alimentaire que représentent les diverses catégories d'animaux, certaines formes particulières ont pu leur paraître étranges ou esthétiques.

Depuis le XVIIème siècle, plusieurs naturalistes, paléontologues, palethnologues, zoologistes se sont intéressés aux restes d'animaux issus de sites naturels ou archéologiques, montrant surtout que dans ces derniers, l'action anthropique était prédominante notamment dans la modification ou l'absence de certaines parties osseuses.